
ÉCOLE GENDREAU 
102 RUE CUTTING 

COATICOOK 

Toute décision du Conseil d’établissement doit être prise dans le meilleur intérêt 
des élèves. (Art. 64)  

PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

Séance ordinaire du Conseil d’établissement de l’école Gendreau, tenue le 
17 octobre 2023, à 18 h 15, dans le local 308 de l’école Gendreau. 
 
Présences :  Dominique April, Anne-Sophie Boivin, Anne Courtemanche, 

Catherine Dumont, Amélie Lanctôt, Martine Nadeau, Véronik 
Riendeau, Jean-Luc Rose, Nathalie Samson et Marie-Claude 
Tremblay 

 
 

 1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET MOT DE BIENVENUE 
 
Monsieur Jean-Luc Rose souhaite la bienvenue à tous.  
 
 

CE23-24-001 2. MISE EN CANDIDATURE ET ÉLECTION DU POSTE DE SECRÉTAIRE 

 
Madame Amélie Lanctôt propose sa candidature pour le poste de secrétaire 
des réunions pour l’année 2023-2024, appuyée par madame Nathalie Samson. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 

CE23-24-002 3. MISE EN CANDIDATURE ET ÉLECTION DE LA PRÉSIDENCE 
 
Madame Martine Nadeau propose la candidature de madame Nathalie 
Samson, appuyée par madame Véronik Riendeau. 
 
Madame Nathalie Samson accepte et est élue présidente du conseil 
d’établissement pour l’année 2023-2024. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 

CE23-24-003 4. MISE EN CANDIDATURE ET ÉLECTION DE LA VICE-PRÉSIDENCE 
 
Madame Véronik Riendeau propose madame Marie-Claude Tremblay comme 
candidate au poste de vice-présidente pour l’année 2023-2024, appuyée par 
madame Amélie Lanctôt. 
 
Madame Marie-Claude Tremblay accepte et est élue vice-présidente du conseil 
d’établissement pour l’année 2023-2024.  
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 

CE23-24-004 5. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par madame Marie-Claude Tremblay, appuyé par madame Anne 
Courtemanche d’adopter l’ordre du jour tel que présenté :  
 
1.0 Ouverture de l’assemblée et mot de bienvenue 
2.0 Mise en candidature et élection du poste de secrétaire 
3.0 Mise en candidature et élection de la présidence 
4.0 Mise en candidature et élection de la vice-présidence 
5.0 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
6.0 Adoption du procès-verbal du 15 juin 2023 
7.0 Suivis au procès-verbal du 15 juin 2023 : 
8.0 Points d’information et de consultation 

8.1 Liste et actes d’établissement 
8.2 Aide-mémoire du Plan de lutte contre l’intimidation et la violence 

à l’école 
8.3 Projet éducatif 
8.4 Règles relatives aux critères d’inscription des élèves dans les 

écoles 



8.5 Plan triennal de répartition et de destination des immeubles 
8.6 Liste des services éducatifs offerts dans les écoles et les centres 
8.7 Formation obligatoire pour les membres du conseil 

d’établissement par le MEES 
9.0 Points discutés pour adoption : 

9.1 Calendrier des séances 
9.2 Règles de régie interne et Dénonciation d’intérêt 
9.3 Campagne de financement 2023-2024 

10.0 Point discuté pour approbation 
10.1 Sorties éducatives de chacune des classes 

11.0 Transmission d’informations : 
11.1 Direction 

11.1.1 Organisation scolaire 2023-2024 
11.1.2 Dates de remises bulletins 

11.2 Enseignants : les bons coups à l’école 
11.3 Service de garde 
11.4 OPP 
11.5 Comité de parents 
11.6 Membres de la communauté 
11.7 Correspondance 

12.0 Séance de questions du public 
13.0 Autres sujets 

13.1  Autobus scolaire lors des sorties éducatives 
13.2   
13.3   

14.0 Date de la prochaine rencontre : décembre 2023, à 18 h 15 
15.0 Levée de l’assemblée 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 

CE23-24-005 6. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 15 JUIN 2023 
 
Il est proposé par madame Véronik Riendeau, appuyé par madame Nathalie 
Samson d’adopter le procès-verbal tel que présenté. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 
7. SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL DU 15 JUIN 2023 
 
Il n’y a aucun suivi. 
 
 
8. POINTS D’INFORMATION ET DE CONSULTATION : 
  
 8.1 Liste et actes d’établissement 
 

Monsieur Jean-Luc Rose présente la liste et actes d’établissement pour 
l’année scolaire 2024-2025. Il n’y a pas de changement pour l’école 
Gendreau.  
 
8.2 Aide-mémoire du plan de lutte contre l’intimidation et la violence à 
l’école 
 
Monsieur Jean-Luc Rose présente l’aide-mémoire. Il y aura des 
modifications apportées sous peu. Les enfants répondront à un sondage 
afin de cibler les problématiques. Lorsque le plan de lutte sera mis à jour, 
il sera présenté aux membres du conseil d’établissement. Il sera 
également envoyé aux parents. Madame Dominique April souligne qu’il 
serait pertinent qu’il y ait une section pour le transport dans le sondage.  
 
8.3 Projet éducatif 

 
Le projet éducatif a été commencé l’année dernière, les membres du 
conseil d’établissement ont été questionnés à ce sujet. Pour cette année, 
les membres du personnel aborderont les enjeux, l’orientation, les 
moyens et les cibles. Les parents des membres du conseil d’établissement 
seront par la suite consultés.  
 
 
 



 8.4 Règles relatives aux critères d’inscription des élèves dans les écoles 
 

Monsieur Jean-Luc Rose présente les règles relatives aux critères 
d’inscription des élèves dans les écoles pour l’année scolaire 2024-2025. 
Les inscriptions se font au mois de février. Il est spécifié que les parents 
peuvent demander l’école de leur choix pour leur enfant. Cependant, une 
classe ne peut ouvrir pour un élève qui est hors bassin. 
 

 8.5 Plan triennal de répartition et de destination des immeubles 
 

Monsieur Jean-Luc Rose présente le plan triennal de répartition et de 
destination des immeubles. Cette année, il y a eu l’ajout d’une classe 
adaptée. Madame Catherine Dumont se questionne sur la priorité des 
travaux puisque certaines demandes ont été faites depuis un certain 
temps. Madame Anne-Sophie Boivin se demande s’il est possible d’avoir 
des parents bénévoles pour effectuer certains travaux. Monsieur Jean-Luc 
Rose précise qu’il doit s’informer des règles à ce sujet.  

 
8.6 Liste des services éducatifs offerts dans les écoles et les centres 
 
Monsieur Jean-Luc Rose présente la liste des services éducatifs offerts 
dans les écoles et les centres. Il n’y a pas de changement pour les services 
éducatifs offerts pour l’année scolaire 2024-2025.  
 
8.7 Formation obligatoire pour les membres du conseil d’établissement 
par le MEES 
 
Monsieur Jean-Luc Rose informe les membres du conseil d’établissement 
qu’il y aura une formation à suivre pour eux. Ceux qui ont déjà visionné les 
capsules ne doivent pas le refaire. 
 
 

9. POINTS DISCUTÉS POUR ADOPTION 
 

CE23-24-006 9.1 Calendrier des séances 
 
Il est proposé par madame Catherine Dumont, appuyé par madame 
Marie-Claude Tremblay, de faire un sondage pour chaque séance tenante. 
Les prochaines séances seront au mois de décembre, février, avril et juin. 
Il est demandé à monsieur Jean-Luc Rose de confirmer la date trois 
semaines à l’avance. La date choisie sera celle qui aura le plus de votes au 
sondage. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

CE23-24-007 9.2 Règles de régie interne et Dénonciation d’intérêt 
 
Monsieur Jean-Luc Rose présente le document Règles de régie interne. Il 
demande aussi de remplir le document de dénonciation d’intérêt et le 
retourner dans le sac à dos de leur enfant ou par courriel. Madame 
Véronik Riendeau propose d’adopter les règles de régie interne, appuyée 
par madame Nathalie Samson. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

CE23-24-008 9.3 Campagne de financement 2023-2024 
 
Monsieur Jean-Luc Rose explique qu’il a manqué d’argent pour la réfection 
de la cour d’école. Monsieur Rose a donc pris le surplus d’argent de la 
campagne de financement de l’année dernière afin de rembourser un 
montant. Nous devons donc aux ressources matérielles 24 000 $, à 
rembourser sur deux ans.  
 
Afin de combler les frais pour les sorties éducatives ainsi que le montant 
pour la cour d’école, il y aura possiblement trois campagnes de 
financement. La première sera la vente de fromages de la Laiterie de 
Coaticook qui se fera à l’automne. La livraison s’effectuera dans la semaine 
du 11 décembre 2023. Si la somme amassée n’est pas suffisante, il y aura 
une deuxième campagne de financement au printemps, ce sera la vente 
de chocolat de Pâques de l’entreprise Perfection, les dates seront 
déterminées lors du conseil d’établissement. Finalement, il y aura une 
activité de financement, il a été discuté du mois de mars, mais la date est 



à confirmer. L’activité serait une soirée de vente aux enchères de projets 
d’art effectué par les enfants. Il y aurait aussi la possibilité d’avoir une 
table avec des desserts à vendre. Les détails concernant cette activité ne 
sont pas connus pour l’instant.  
 
Madame Catherine Dumont propose d’adopter les campagnes de 
financement, appuyé par madame Anne-Sophie Boivin. 

 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 
 

10. POINTS DISCUTÉS POUR APPROBATION 
 

 10.1. Sorties éducatives de chacune des classes 
 

Les sorties éducatives sont approuvées à l’unanimité. 
 
 

11. TRANSMISSION D’INFORMATIONS 
 
 11.1 Direction 
 
 11.1.1 Organisation scolaire 2023-2024 

 
Enseignants titulaires : 

Préscolaire 4 ans : Catherine Dumont (17) 
Préscolaire 5 ans : Caroline Héon (12) 
Préscolaire 5 ans : Janie Larivière (15) 
1re année : Mélanie Boutin (20) 
1re-2e année : Martine Locas-Beauchêsne en remplacement de 
Véronique Couture (18 : 3 - 15) 
3e année : Dominique April (15) 
4e année : Laurence Côté (22)  
4e et 5e année : Marc-André Barrette (23 : 18 – 5)  
5e-6e année : Émilie Lanctôt (20 : 11 – 9) 
Classe adaptée : Anne-Marie Tessier (5) 

 % Corinne Lamontagne 
 
Nombre d’élèves en 2023-2024 : 167 élèves 
 
Spécialistes : 

Orthopédagogue : Dominique Duteau 
Anglais, langue seconde : Francis Delisle 
Éducation physique et à la santé : Alexandre Boisvert 
Musique : Audrey Roy et Isabelle Binggeli 

 
Professionnelles :  

Psychologue : Josiane Massicotte 
Orthophoniste : Naomi Desmeules 
Travailleuse sociale : Karine Gagné  

 
Employés de soutien : 

Katherine Boudreault – Technicienne en éducation spécialisée 
Karine Lemieux – Technicienne en éducation spécialisée 
Jessica Laliberté – Technicienne en éducation spécialisée et 
éducatrice en service de garde 
Soleine Côté – Technicienne en éducation spécialisée 
Marie-Pier Daigle – Technicienne en éducation spécialisée 
Julie Plante – Technicienne en éducation spécialisée 
Andrée-Anne Fournier - Technicienne en éducation spécialisée 
Amélie Lanctôt – Secrétaire d’école 
Steven Fournier – Concierge 
Véronik Riendeau – Technicienne en service de garde 
Sylvie Viau – Éducatrice en service de garde 
Hélène Dubé – Surveillante du diner 
Céline Dubé – Surveillante du diner 
Manon Laliberté – Éducatrice en service de garde 
Danica L’Espérance – Éducatrice en service de garde 

 
 
 
 



 11.1.2 Date de remises bulletins 
 

La première communication a été remise le 13 octobre 2023. Cette 
année, il y aura trois bulletins, le premier devra être remis aux 
parents avant le 17 novembre, le deuxième pour 15 mars et le 
troisième pour le 10 juillet.  
 

 11.2 Enseignants : les bons coups à l’école 
 

• Thématique le tour du monde ; 

• L’efficacité des membres de personnel de soutien ; 

• Présence active de stagiaires dans notre école ; 

• La pertinence et l’originalité des activités proposées pour le thème 
de l’année scolaire ; 

• Le duo de notre cuisinière et aide-cuisinière ainsi que les menus 
numériques ; 

• Le carré de sable commandité par Home Hardware et Stéphane 
Lemieux ainsi que les bénévoles qui l’ont fabriqué ; 

• Les sorties aux monts Pinacle et Orford ; 

• Les ateliers et la sortie de la MRC de Coaticook, les élèves ont 
découvert le parc Découverte nature, exploré un marais et visité 
une petite église protestante ; 

• Sortie aux pommes 1er cycle et la classe d’Anne-Marie Tessier ; 
 

 11.3 Service de garde 
 

Plusieurs sorties ou activités ont lieu lors des journées pédagogiques : 

• 6 octobre : ils ont eu la visite de la Bibitte mobile et décoration 
d’une citrouille. 

• 10 novembre : cinéma en avant-midi 

• 17 novembre :  visite du magicien, Marc Lafrenière 

• 4 décembre : journée de Noël 

• 8 avril : le Magichien et observation de l’éclipse solaire 

• 7 juin : zoo de Granby  
 
Il a été décidé que le coût pour une journée pédagogique serait de 
15,75 $ par enfant. Ce montant inclut les sorties et les activités. Madame 
Véronik Riendeau explique qu’elle doit refuser des enfants lors des 
pédagogiques puisqu’il y a un manque de personnel.  
 
L’aide au devoir a commencé cette semaine. Afin d’optimiser le service, 
deux soirs sont réservés aux élèves de la 1re à la 3e année et deux soirs 
pour les élèves de la 4e à la 6e année. 
 

 11.4 OPP 
 

Pour l’Halloween, il y aura un bingo animé par madame Rachel Rouleau 
et une chasse aux bonbons. Le 22 décembre, nous accueillerons un 
magicien et ventriloque en après-midi. Pour la thématique de l’année 
scolaire, chaque mois un pays est mis de l’avant. Madame Anne 
Courtemanche fait un montage vidéo afin de présenter celui-ci. La 
cafétéria a aussi décidé de participer en confectionnant un repas 
thématique.  

 
 11.5 Comité de parents 
 

Il y a eu des élections pour la première rencontre. Ils veulent regarder 
pour avoir des formations pour les parents (capsules, présentations).  
 

 11.6 Membres de la communauté 
 

Aucun membre de la communauté.  
 

 11.7 Correspondance 
 

Aucune correspondance. 
 
 
13. SÉANCE DE QUESTIONS DU PUBLIC 
 
Aucun public. 
 



14. AUTRES SUJETS 
 
 14.1 Autobus scolaire lors des sorties éducatives 
 

Madame Marie-Claude Tremblay mentionne qu’il serait pertinent 
d’optimiser les autobus lors des sorties scolaires. Des parents ont fait le 
commentaire que c’est dommage d’avoir un grand autobus et qu’elle soit 
à moitié vide lors des sorties en éducation physique.  

 
 
15. DATE DE LA PROCHAINE RENCONTRE 
 
La prochaine rencontre aura lieu dans la semaine du 4 décembre 2023, à 18 h 15. 
 
 

CE23-24-009 16. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Il est proposé par madame Véronik Riendeau, appuyé par madame Martine 
Nadeau de lever l’assemblée à 20 h 46. 

 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 
 

 
 

           
Nathalie Samson, Présidente Jean-Luc Rose, Directeur 


